

# 地域づくり協議会だより

発行日：令和5年 1月 1日 発行者：大和町連区地域づくり協議会 広報部  
一宮市末広三丁目6番1号(大和町出張所内) 電話：28-9006

原稿募集中



会長 岩田 進



## 新年を迎えて

大和町連区地域づくり協議会  
会長 岩田 進

明けましておめでとうございます。新しい年にあたり大きな希望に満ち満ちてみえることとお慶び申し上げます。

大和町連区地域づくり協議会会长の岩田進です。今年で4年目に入り、最後の会長職となります。今まで、コロナウイルス感染症対策に最大限対応しながら事業を展開してまいりました。充実した内容には今一歩の状況にあります。また、第8波が押し寄せておりますが、明るい明日をめざして一心のまことを込め、不動心で会長を務めさせていただきます。これからも皆様の多大なるご支援・ご協力をお願いします。

コロナ禍に打ち勝つて先を明るくする行動をしていきましょう。皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

### シートベルト着用を呼びかける園児の皆さん

大和連区交通安全会では、交通安全強化月間に『シートベルト・チャイルドシート着用関所』を設け、一宮警察署、交通安全会役員の皆さん、学校の皆さん、園児＆町内の皆さんのご協力を得て、交通安全啓発活動に取り組んでいます。10月14日(金) 龍明寺幼稚園、20日(木) 一宮尚正会大和保育園の皆さんの参加をいただき、『着用啓発看板』を持ち、大きな声でシートベルトなどの着用を呼びかけていただきました。

安全運転の励行に心がけ、交通事故のない安全・安心な連区になることを願っております。



### 小学1年生と高齢の方のふれあい授業

小学校では、高齢の方と親しんだ遊びの体験を通して、生活の見方・考え方を生かした豊かな生活にする資質や能力を育てるめあてで活動が展開されています。大和西小学校では、10月17日(月)、高齢の方を先生とする「昔の遊び」の授業が行われました。1年生の子は、おはじき、あやとりなど、8つの遊びに挑戦し、時間いっぱい先生とふれあい、楽しい学習の場となりました。11月に1年生は「昔遊び発表会」を行い、遊びを描いた絵の前で、先生の教える内容を発表したり、遊びを実演したりして、発表・学習マナーなどを学びました。皆さん、ありがとうございました。



開会式

## 大和町連区運動会

期日:10月 9日 場所:大和中学校

体育レクリエーション部 部長 森 幸夫

今年は新型コロナ感染などで4年ぶりとなり、開催規模を縮小して午前ののみのプログラムで開催しました。感染防止対策で来場時の検温・消毒に合わせて町内会にもご協力をお願いしてテント内のコロナ対策を実施して頂きました。18町内会から延べ2,200人の参加を頂き、自由参加・町内対抗・老人種目などに出場され、元気な歓声と熱気で盛り上がりいました。中でも運動会の目玉、小学生リレーは、男子17町内・女子12町内で行ない、大きな歓声を受けて、バトンがうまくつながりスピード感ある良い走りぶりでした。最後に、事前準備や当日、ご協力頂きました皆様に感謝申し上げます。



テニスボールリレー



長縄跳び



親子二人三脚



親子ボール運び



小学生リレー

### 運動会成績発表

- ・総合 優勝:妙興寺、準優勝:北高井、3位:住吉1丁目
- ・小学生リレー男子  
優勝:馬引、準優勝:妙興寺、3位:住吉1丁目
- ・小学生リレー女子  
優勝:毛受、準優勝:妙興寺、3位:昭和2丁目



長寿玉入れ

# 大和町連区防災訓練

期日:10月29日

場所:末広小学校



門扉に白タオル

避難誘導訓練

昭和2丁目自主防災会会旗

簡易トイレ作り講習

毛布を使ったガウン講習

大和町連区自主防災会(会長:石田正月)が、2022年1月に発足して初めての防災訓練が末広小学校を会場に開催されました。「渥美半島沖合で震度6弱の南海トラフ地震が発生した」と想定して、人命安全確認(白いタオル掲示)、電源ブレーカーの切断、町内決めの避難場所で町内住民の安否・人数確認、その後、防災役員を先頭に徒步で「指定避難所」の末広小学校へ避難誘導の訓練。避難所本部に町内避難人数の報告。

会場では、震災時救急車・消防車の出動不能のもと、AED操作法・応急担架の作り方・けがに対する応急手当・初期消火の消火器操作法など緊急を要する訓練を行いました。また、停電となれば「トイレ」が課題となり、仮設トイレを板と角材で作りました。長期の避難所生活のためにリラクゼーション・毛布を使ったガウン・風呂敷を使ったリュックサックの作り方・防寒具作りと役立つ手法を習いました。避難時は温かい食事が心をほっこりさせてくれます。今回は、「パッククッキング」の炊き出し訓練を行いました。

震災が起きれば、訓練に力を貸していただいた方の応援はありません。町内の皆さんと協力して人命・財産を守る取り組みが求められます。隣近所との緩やかな関係性を育てていかれることが大切に願っています。



AED操作法

初期消火訓練

担架搬送法

けがに対する応急手当講習

炊き出し訓練

## 北高井子ども会

・19名(男子13,女子6)　・お寺の清掃  
月に一度、お寺やお宮の清掃をしています。コロナ禍でなかなか出来ない事もありますが、「出来る事はやりましょう」と声をかけてやっています。私たちの子ども会は、世帯数が多くないので、親御さん同志が仲良くやっています。



## 手作り雑巾の寄贈

大和老連では、毎年会員の手作り雑巾を小中学校などに贈り続けています。今年1,550枚と多くの愛の詰まった雑巾が集まりました。定例会の後、役員の皆さんのが分担して雑巾を届けられたそうです。今年も昨年同様、子ども達の学ぶ学校に届けたと伺いました。お持ちしたところ、教育の場にふさわしい環境づくりに役立てていきたいと喜んでいただいたと話してみました。老連の皆様、本当にありがとうございました。



## 令和4年度 大和町連区歩こう大会

体育レクリエーション部 部長 森 幸夫

11月3日(木)、澄み渡る秋空の中、公民館主催、学校外活動推進委員会協催の「歩こう大会」を開催しました。今年は、出発式に中野正康市長にご挨拶を頂き、小中学生と一般を合わせ260名が、大和公民館をスタートしました。足どりも軽く、155号を東に向かい南山公園、さらに彦田公園まで進めて行きました。彦田公園にて、皆さんにドリンクを提供し一休み、木陰でのひと時を過ごしました。後半は、うっそうとした樹林に包まれた妙興報恩禅寺にて、成人学習部の土本典生様から国指定重要文化財「勅使門」(1348年建立)や山門・佛殿の講話を頂きました。さらに、各所の誘導員の方々に見守られ安全に6.3kmを歩き公民館にゴールしました。完歩賞・参加賞を手に身も心も癒され笑顔がいっぱいでした。ご参加いただきました皆さんに心からお礼申し上げます。



大和公民館

南山公園

彦田公園

妙興報恩禅寺

佛殿内部

笠懸の松

大和公民館

